

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	25
Ultramar	2	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10 id.

En honor de un ilustre músico español

Arturo Pougin, célebre crítico francés, ha publicado en *Le Ménestrel*, importante periódico que ve la luz en la vecina República, el siguiente juicio acerca de la obra *Hispanie Schola Musica Sacra*, cuya publicación dirige el maestro don Felipe Pedrell con tanto celo y competencia.

Por referirse a dicho compatriota nuestro traducimos sus párrafos, que dicen así:

«Un artista distinguido en extremo, que a las dotes de compositor y sabio reúne las de historiador y crítico, el señor don Felipe Pedrell, ha acometido una empresa colosal, cuyo interés no puede escapar a quienquiera que se ocupe con ardor de la historia de los orígenes y de los progresos del arte musical. Bajo este título: *Hispanie Schola Musica Sacra*, ha emprendido la publicación de una colección monumental, la de las admirables obras maestras de música religiosa debida a los artistas españoles de los siglos XV, XVI, XVII y XVIII. Estas obras maestras son desconocidas fuera del país en donde se han producido; solamente se sabe, y aun vagamente, que en la época en la cual los músicos franceses, flamencos e italianos se esforzaban en dar a la música religiosa y escolástica el carácter de modernismo que promovió el movimiento del Renacimiento, coronado por la venida de Palestrina, los músicos españoles, obrando con completa independencia, pues que no se mezclaron en el movimiento general, acopiaban obras soberbias, particularmente originales, que el maestro Pedrell define diciendo que eran *expresivas* al mismo tiempo que eruditas, y que tenían la ventaja sobre las de los músicos flamencos de atemperarse estrictamente al sentido del texto, dándole, además, todo su valor. No deseo aducir aquí consideraciones que estimo innecesarias, y me limitaré a reproducir estas líneas que encabezan el excelente prefacio de la obra del señor Pedrell:—«Cómo no he de exclamar, plenamente convencido, y con toda la rectitud de mi conciencia honrada, que España tiene derecho a que su arte musical sea bien conocido y bien considerado en la justa medida de su importancia, con tan desapasionado criterio, libre de su *chauvinisme* ridículo de nuestra parte, como rectitud y veracidad de parte de los musicógrafos extranjeros? Cuando una nación ha producido obras de tan subido valor artístico como las que formarán el fondo de esta colección, si, tiene derecho a ostentarlas gloriosamente como manifestación genuina de una escuela bien definida, con tendencias y caracteres propios.» El señor Pedrell nos dá un volumen consagrado a Morales, y continuará con Penalosa, Rivera, Ceballos, Torren-tes, Escobedo, Pedro Fernández, Bernat, Roblede, Guerrero, Victoria, Perez, Navarro, Diego, Ortiz, Lerisa, Perianez, Aguilera, Tafalla, Torres, Valls, etc. Para que dichas obras estén al alcance de todos los lectores, las ha transcrito a la notación usual, acomodándolas al diapason actual y adaptándolas a los caracteres y a los signos expresivos del arte moderno. Hay juntamente excelentes noticias biográficas y bibliográficas (en texto español y francés), y nada se ha omitido para que dicha publicación sea un modelo de claridad, de corrección y de exactitud. Añado, además, que los señores Pujol y Compañía, de Barcelona, editores de la obra, han conseguido dotarla de elegancia y belleza material, en términos que nada deja de desear.

ARTHUR POUGIN.»

El asunto de Cuenca

He aquí los principales pormenores que encontramos en los periódicos de Madrid llegados ayer:

De *El Correo*:

«Cuenca 11 (12 mañana).—Por virtud de la visita enviada por el señor ministro de Hacienda para inspeccionar estas oficinas, se ha formado expediente, y el juez ha dictado auto de prisión contra el interventor y los oficiales cuarto y quinto de la Tesorería.

También se dice que se ha dictado auto contra los delegados que han sido de esta provincia Sres. Flores y Pueyo; este último es en la actualidad delegado de las Baleares.

El interventor y los dos oficiales de Tesorería han ingresado en la cárcel.

Este suceso ha causado aquí mucha emoción.

A causa de las detenciones verificadas, falta personal en estas oficinas.—*El Correspondiente*»

«El gobernador civil recibió ayer un telegrama del juez de Cuenca, encargado de la causa de la delegación de Hacienda, interesándole

buscase al ex-delegado señor Florez, para que comparezca con objeto de declarar.

El Sr. Florez saldrá mañana para Cuenca.

También se ha enviado un exhorto a Baleares para que concurra a Cuenca a declarar el Sr. Pueyo.»

De *El Imparcial*:

«Cuenca 10 (7 tarde).—Hoy ha sido detenido D. Francisco Montejano, auxiliar del agente ejecutivo fugado D. Francisco Arcas.

Al ser detenido Montejano por un teniente de la Guardia civil, exclamó:

«Ya sé por qué me prenden, pero no iré sólo a la cárcel.»

Después de haber ingresado Montejano en dicho establecimiento, se dirigió a él el juez con objeto de interrogar al detenido.

En el momento en que trasmiso este despacho aún continúa la indagatoria.

Se han descubierto certificaciones falsas en la zona de San Clemente, y se cree que las defraudaciones importan doscientas mil pesetas.»

«Cuenca 11 (6 tarde).—Del larguísimo interrogatorio a que el juez ha sometido al auxiliar Montejano y al famoso Bustindui ha debido salir completamente aclarado el ruidoso suceso de las falsificaciones de que desde hace días viene ocupándose *EL IMPARCIAL*.

Esta mañana, después de haber oído a los presos, ordenó el juez al teniente de la Guardia civil que detuviese al interventor actual, Don Hilario Ribero, que desempeñó interinamente el cargo de delegado durante los últimos meses de Julio, Agosto y Setiembre. En virtud de la orden del juez fué detenido el interventor, quien densamente pálido se dirigió al Sr. Pou lamentando la medida que con él se adoptaba.

A esto contestó el Sr. Pou aconsejando al detenido que tuviera resignación y asegurando de paso que el juez le haría justicia si probaba su inocencia.

En seguida el teniente de la Guardia civil prendió en la misma delegación a los oficiales D. Luis Pérez y D. Casto Moreno.

La señora é hija del interventor, que viven al lado de la delegación, en cuanto tuvieron noticia de la prisión, se presentaron llorando y gritando.

Cuando supieron que la noticia que había llegado hasta ellas era cierta, se desmayaron.»

La vacuna antidiftérica

Inmunidades naturales de ciertas especies. Estudios de un médico japonés y un doctor alemán. El descubrimiento de M. Roux.

Hace algunas semanas que el público de diversos países se halla honda y legitimamente emocionado, con motivo del asombroso descubrimiento de la vacuna antidiftérica.

Este suceso introduce una radical transformación en el arte de curar.

Existen especies animales y hasta ciertas razas e individuos que disfrutan de una inmunidad incomprendible respecto de ciertas enfermedades, como sucede con los bueyes, que no padecen muermo, y los negros, que no se ven atacados del vómito negro.

Ignórase la causa de este singular privilegio; pero se ha trabajado de mucho tiempo acá en trasfudir la invulnerabilidad de un individuo a otro, y así comenzó el tratamiento de la tuberculosis por las inyecciones de sangre de perro ó de cabra, que tanto ruido hicieron en 1890.

En este camino se llegó hasta concebir ideas tan paradójicas como las que tuvieron Bordier y Ashinéd, de inocular a los europeos sangre de negro, para preservarles de la fiebre amarilla.

Sin embargo, los hombres serios continuaron sus investigaciones, que fueron coronadas por éxitos asombrosos, en el tétanos, la difteria, la tuberculosis, la pneumonía, la rabia, el cólera, la fiebre tifoidea, la *influenza* y otras enfermedades.

Habia algo de empirismo hasta entonces, pero la ciencia caminaba con paso firme y buscaba tan sólo el efecto bactericida, la antiseptia, en una palabra, un procedimiento para transformar el organismo en un medio donde no puedan vivir los microbios.

Así estaban las cosas, cuando dos médicos de notoria fama, el alemán Behring y el japonés Kitasato, opinaron que el misterioso poder vacunal debía ejercerse, no contra el microbio, sino contra la *toxina*; no contra el fermento animado, sino contra los *productos*—animados—de la fermentación.

Desde entonces una pista ignorada, prodigiosamente fecunda, se abrió ante los asombrados ojos de los investigadores.

Los microbios, desarmados, quedaban reducidos a la impotencia, puesto que cada uno de sus venenos iba a ser destruido por un antídoto determinado, que podía administrarse en dosis definidas, con sujeción a reglas inmutables que presiden a las reacciones químicas. La antiseptia más ó menos caprichosa dejaba el paso a la *antitoxia*, susceptible, por contrario de matemático rigor.

Behring y Kitasato aplicaron su método al tétanos y a la difteria, pero únicamente consiguieron algún resultado con la primera de estas enfermedades.

En cuanto a la difteria, estaba reservado el triunfo a M. Roux, la ingeligencia más potente de la bacteriología contemporánea, fundador de la *antitoxia* particular con el manual operatorio.

No hay para qué hacer la descripción técnica del procedimiento.

Lo que importa consignar es que en adelante ya no se morirá del crup si no es accidentalmente ó por causas extrañas. Puede producirse una obstrucción mecánica de las vías respiratorias a causa de la caída de las falsas membranas; puede sobrevenir una enfermedad intercurrente, como la erisipela ó la bronco pneumonía; pero M. Roux se propone evitar el peligro de esta última complicación inoculando, a la vez que la vacuna antidiftérica, tantas antitoxinas diferentes cuantas sean menester.

En esta dirección emprendida por M. Roux, acaso llegue a triunfar por el mismo método del bacilo de la tuberculosis, y entonces su victoria sería el timbre más glorioso de la Medicina en el presente siglo.

Una viuda afortunada

Leemos en un colega:

«El Tribunal Supremo de Caen, capital del departamento de Calvados, acaba de dictar sentencia en un litigio, el cual entraña una grave cuestión de jurisprudencia, y cuya resolución ha de interesar vivamente a cuantos viudos y viudas hayan de heredar del consorte difunto.

Hace algunos años falleció en Lisieux un acaudalado propietario, dejando a su esposa, que a la sazón contaba veinte años, por única heredera, a condición, sin embargo, de que no se volver a casar nunca; en otro caso, la mayoría de la pingüe fortuna pasara a los herederos naturales del difunto.

Trascurrió algún tiempo, y la desolada viuda no halló mejor consuelo a su dolor que volver a dar su corazón y su mano a un gallardo joven, a quien los encantos y la fortuna también, ¿por qué no decirlo? de la hermosa viuda, habían hecho concebir vehementísima pasión. No tardaron los sobrinos del difunto M. F. en enterarse de la infracción cometida a la última voluntad del testador, y en su consecuencia reclamaron a la nueva esposa la parte, ó más bien la casi totalidad de la fortuna, que, por disposición testamentaria les correspondía. Como es de suponer, la antigua M. F. negóse a tal pretensión, y los tribunales de Lisieux se encargaron de dirimir la contienda, dando poco después sentencia a favor de los demandantes.

La dama, no conforme con este fallo, apeló ante el Tribunal Supremo de Caen, capital del departamento, y con gran sorpresa de propios y extraños vióse que aquel alto cuerpo fallaba solemnemente en favor de la ex-viuda de M. F. Esta sentencia ha dado lugar a debates animadísimo entre los miembros de la magistratura francesa como también en la prensa, consagrada especialmente a cuestiones jurídicas, cuyos órganos han reproducido los principales considerandos de la sentencia. En ellos se afirma que «siendo en ciertos casos la prohibición al matrimonio un hecho atentatorio a la moral, como acontece en el caso de Mme. F., viuda a los veinte años y cuya conducta fué intachable con su primer esposo; sería contrario a la ley de la humanidad imponer un eterno celibato a una mujer en toda la fuerza de la juventud y habiendo gozado ya de las dulzuras del matrimonio.

Por otra parte, el tribunal estima que el interés público y el espíritu de la ley tienden a favorecer los matrimonios y la procreación de hijos legítimos, alejando de este modo los peligros a que toda joven se halla expuesta.

En consecuencia de esta decisión, la afortunada heroína de este suceso disfruta en estos momentos al lado de su nuevo esposo, la cuantiosa herencia legada por el difunto M. F., el cual no contará ciertamente, al escribir su testamento, con las ideas de moralidad sentadas por los galantes magistrados de Caen.»

Catulle Mendes y "Un drama nuevo,"

Actualmente se ventila un pleito literario entre el autor del libro de *I Pogliaci* y Catulle Mendes, el cual asegura que el asunto en general y la escena principal, en particular, de dicha obra está calcado en el asunto de *La Femme de Tabarin*.

He aquí lo que contesta *Le Figaro* al espiritual cuentista francés, bajo la firma de Luis Dumur.

«Está bien seguro Mr. Catulle Mendes de ser el primero que ha tratado en el teatro la situación que constituye el fondo de su obra? Si es así, quiero desengañarle y sacarle de su error. Le recuerdo el célebre drama de monsieur Manuel Tamayo *Un drama nuevo*, considerado por la crítica, como la mejor obra de la literatura dramática española contemporánea. La situación es exactamente igual a la de *La Femme de Tabarin*.

«En la obra de Mr. Tamayo, como en la de Mr. Mendes, un actor, Yorik, sabe en escena que su mujer le engaña; la representación continúa, pero la acción ficticia corresponde exactamente a la realidad, el papel de cada uno de los actores, y la única diferencia entre la producción española y la francesa consiste en que Yorik mata al amante y Tabarin a su mujer.

«Yo no quiero afirmar que *La Femme de Tabarin* sea un plagio del *Drama nuevo*. La época, los personajes, el espíritu, en fin, de la obra son distintos; pero la situación principal de las dos obras es la misma.

«Como Mr. Catulle Mendes ha convocado una reunión de autores dramáticos para resolver este litigio, bueno será que antes de promulgar una sentencia lean y conozcan el drama del literato español Mr. Tamayo.»

El alegato de Luis Dumur no puede ser ni más verdadero, ni más oportuno.

POR CORREO

Paris 12.—Son interesantes las noticias que hoy se reciben del teatro de la guerra.

La más importante es la referente a que los japoneses parecen dispuestos a impedir por todos los medios que las potencias de Europa se anexionen, con el carácter de ocupación ni bajo ningún pretexto, puerto ni territorio alguno de Corea.

Esta resolución de los japoneses parece responder a las pretensiones de Rusia de apoderarse de un puerto de Corea de donde se pueda hostilizar el territorio japonés.

Sobre la independencia de Corea ha declarado el gobierno del Mikado que cuando los coreanos se encuentren en condiciones de tener un gobierno nacional, bastante ilustrado y fuerte para dirigir la administración interior y los negocios del exterior, entonces evacuarán aquella península.

Entretanto se dedican con gran actividad a fortificar los puntos más vulnerables de aquel territorio, en previsión de los acontecimientos futuros.

En los círculos diplomáticos se consideran de tal gravedad estas noticias, que no se las da completo crédito mientras no sean confirmadas oficialmente.

En la madrugada de hoy varios ladrones han penetrado en la iglesia de San Germán, llevándose bastantes objetos de valor, como tapices, ornamentos sagrados, etc.

Los autores del criminal hecho no han podido ser, hasta ahora, detenidos.

Es seguro que a causa de la excrepulosidad que exige la preparación de la nueva vacuna diftérica, no se concederá el establecimiento de sucursales en los departamentos y si sólo depósitos de linfa preparada personalmente por el doctor Roux.

Todas las noticias del teatro de la guerra, convienen en que los japoneses aumentan los preparativos para un combate decisivo. Su vanguardia avanzará en breve hacia Mukden.

Los chinos han emplazado ocho baterías en las orillas del Yalú, donde se empeñará el combate que se cree será reñidísimo.

Dícese en un telegrama de Tokio que los cruceros japoneses se han apoderado de un buque de guerra chino.

La ciudad de Hiroshima, cuartel general de los japoneses, ha sido declarada en estado de sitio con objeto de castigar enérgicamente los delitos de espionaje que parece se repiten frecuentemente.

San Petersburgo.—Anúnciase la publicación inminente del decreto imperial, por el que se constituirá el consejo de la regencia, mientras

el czar esté incapacitado por la enfermedad que sufre.

El consejo será presidido por el cesarevitch.

Se están haciendo los preparativos para la marcha del emperador á Corfú. El enfermo sigue muy débil.

Sarajew.—A media noche de ayer se sintió un violento temblor de tierra en Travnik y sus alrededores.

El terremoto duró de dos á tres segundos, oscilando del Este al Oeste, acompañandolo un sordo estruendo.

San Petersburgo.—El periódico *Nocostí* inserta otro artículo alarmista acerca de la conducta de Rusia en el Extremo Oriente.

Dice que la fuerza irresistible de las cossas obligará pronto á Rusia á intervenir en el conflicto armado entre China y Japón, y á mandar simultáneamente tropas que ocupen Corea y la Mandchuria, para impedir que esas regiones se conviertan en ciudades de los japoneses ó de los chinos, base de futuras operaciones contra Siberia.

«Esa enérgica medida,—concluye las *Nocostí*—es el único medio que tiene Rusia para garantizar sus posesiones asiáticas, la libertad de acción de su escuadra, y el remate de su obra civilizadora.»

Anticipase que un importante contingente de tropas rusas está á pocas jornadas del río Yalu, donde los japoneses se preparan á atravesar la frontera chino-coreana para entrar en la Mandchuria.

Ha llegado á París el almirante Lawson, delegado del Almirantazgo y del Board of Trade de la Gran Bretaña.

El almirante tiene la misión de promover un acuerdo á fin de que sea refundido el Código internacional de las señales marítimas.

Las señales en uso se emplean desde 1864, y son manifiestamente deficientes, para las comunicaciones complejas de la navegación moderna, tanto entre buques, como de un buque á un litoral.

París 13.—Ayer se verificó con gran éxito la representación de la ópera *Otello*, á la que asistieron el autor de la obra y el presidente de la República M. Casimiro Perier.

Durante el intermedio del segundo al tercer acto el célebre maestro Verdi, fué públicamente condecorado con la gran cruz de la Legión de honor, lo cual produjo un entusiasmo indescriptible entre el público que presencié emocionado tan conmovedor acto.

El maestro Verdi ha cedido á beneficio de los pobres los derechos de las quince primeras representaciones de su obra.

Un telegrama de Shanghai, dice que China por mediación del embajador inglés está negociando la paz con el Japón ofreciendo la completa evacuación de Corea y una indemnización por gastos de guerra.

Los periódicos de Londres publican un telegrama oficial de procedencia japonesa, fechado Wiju, participando que las dificultades que presenta el transporte de la artillería por tierra ha sido causa del retraso que ésta ha sufrido.

El grueso de la Columna llegó á Yong-Bhon el día 4, sin que el enemigo advirtiese su presencia.

El día 8 fué avisada de que un pequeño reuerzo chino se hallaba en Wiju, por lo cual un destacamento de infantería y caballería japonesa fué enviado para cerciorarse del hecho. Dicho destacamento, ayudado por la artillería ligera, dió una brillante carga sobre los chinos, que combatieron con gran valor, aun cuando noeran más que 2,000.

Los japoneses ocuparon Wiju el mismo día. Es seguro que la próxima batalla será más reñida y sangrienta. El mariscal Yamagata conserva su posición de Ping-Yang, que es acaso la más ventajosa para proteger la llegada de sus provisiones por mar. El general Nodzu se halla á la vanguardia.

Los japoneses confían en que en plazo breve, serán dueños de Munkden.

La Administración de Wiju ha sido confiada á un oficial japonés, quien ha inaugurado con gran lucimiento un sistema de correo diario entre dicho punto y el en que se halla el grueso del ejército.

Sábase que en los arsenales de Cantón se están fabricando grandes cantidades de proyectiles, muy bien hechos por cierto.

El almirante Ting, hablando de la batalla de Yalu, dice que una de las causas que han motivado principalmente la derrota sufrida es sin duda la calidad de los cañones rápidos de la artillería de marina japonesa. En su consecuencia, el gobierno chino ha cerrado un importante contrato con la casa Krupp para que ésta le facilite poderosos cañones.

Telegramas de Pekín y Tien-Tsien, dicen que los extranjeros residentes en ambas localidades son en cierto modo considerados como garantes de seguridad interior por la continua acción que ejercen los conseles y embajadores de diferentes potencias.

Otros partes telegráficos de Yokama aseguran que el ministro del Japón en Corea ha sido llamado urgentemente por haberse negado á aceptar é introducir algunas reformas.

El diputado por Lourdes, M. Teodoro Denis, ha escrito una carta al presidente del Consejo anunciándole que en la Cámara explicará una interpelación á causa de haber sido destituido el Alcalde de Dax por consentir la muerte de de los toros en la plaza de aquel departamento.

El citado alcalde ha sido objeto de una grandiosa manifestación de cariño por parte de los taurófilos de Nines.

Los periódicos brasileños dan cuenta de que un agregado á la legación francesa en Rio Janeiro ha sido detenido y maltratado.

El hecho sucedió del modo siguiente:

Dicho diplomático, M. Paul Marie y el cónsul del consulado de Francia, M. Paul Robin se hallaban dias pasados en un tranvía en unión de varios compatriotas, cuando, por cuestión nimia, sobrevino un pequeño altercado entre ellos, que quedó aplacado merced á la intervención de M. Paul Marie. A poco llegaron fuerzas de soldados al mando de un oficial, que golpearon y maltrataron á los súbditos franceses y en particular al agregado diplomático.

Con este motivo, se cree que la cuestión dará origen á un verdadero conflicto.

El Gobierno de los Estados Unidos rehusa unirse con las potencias europeas en las negociaciones para una intervención colectiva y amigable en el conflicto sino-japonés, por los asuntos de Corea.

Estiman los norteamericanos que conviene evitar toda alianza eventual, que dada la agrupación de los Estados europeos se presta á complicaciones de trascendencia para la paz del mundo.

Siguen las sesiones de la comisión de Presupuestos de la Cámara de los Diputados en París.

Ha estudiado la comisión el presupuesto de Correos y Telégrafos, acordando aumentar en seis millones de francos el capítulo de gastos á fin de atender á varias mejoras del servicio; á pesar de la disminución en los ingresos.

En Amberes ha estallado un nuevo incendio, después del que devastó el recinto de la Exposición.

El fuego ha prendido en los Docks marítimos. Se han perdido diez mil sacos de café, cuyo valor es extraordinario.

De las primeras investigaciones parecen resultar indicios graves de que el incendio ha sido intencionado.

Bruselas.—Mañana es el día designado para verificar las elecciones generales en Bélgica. La lucha encarnizada que viene sosteniéndose hace tanto tiempo entre clericales y liberales ha llegado al grado más elevado. Los socialistas por su parte están haciendo una campaña electoral con una extraordinaria actividad, no desperdiciando ninguno de los medios que pueda facilitarles el triunfo.

Para esta noche han organizado una manifestación colosal, habiendo celebrado por la tarde numerosos meetings en todas las grandes salas disponibles en esta ciudad, alquilándolas á precios fabulosos hasta el número de cincuenta y cinco.

El punto de concentración es en la *Casa del Pueblo* de donde saldrá el cortejo recorriendo las principales calles hasta llegar á la plaza del Hotel de Ville en donde se disolverá.

En estos momentos comienza á organizarse la comitiva que será precedida de ciento diez tambores y otros tantos faroles con lemas socialistas y los nombres de los candidatos.

Las tropas están acuarteladas desde ayer

Se han agravado las manifestaciones estudiantiles en el Barrio Latino para expulsar á los *sousteneurs* y demás gentes de mal vivir que pululan por la orilla izquierda del Sena.

A pesar de que la policía ha hecho centenares de detenciones, esta noche los estudiantes han querido protestar contra la persistencia de la invasión de los repugnantes sujetos que viven de la prostitución.

Un numeroso grupo de unos quinientos estudiantes ha pasado los puentes reuniéndose en la plaza de la Concordia.

Se han formado luego en columna ó «monomio», dirigiéndose á los grandes bulevares; pero la policía les ha cerrado el paso.

Al intentar disolver la columna los agentes; se han producido carreras.

Continúa el tumulto.

Mercados	
Cotizaciones en los mercados de:	
Amberes. Cafés.	fr. 91'25
Hamburgo. Azúcares.	» 10'00
Petróleo.	» 4'95
Magdeburgo. Azúcares.	» 9'95
Burdeos. Cacaos.	» 65'00
Marsella. Trigo.	» 11'25
Nueva York. Trigo.	» 56'50
Petróleo.	» 5'20
Buenos Aires. Cambio del oro.	» 331'00

NOTICIAS

Del Extranjero:

Los periódicos americanos dan cuenta de un extraño acontecimiento.

Cuentan que hace unos cuantos dias se ha celebrado en Interlaken (New-Jersey) el ma-

trimonio del director de la *menagerie* Jonathan Smith con la domadora Mary Meykort.

La pareja amorosa se habia colocado para recibir las bendiciones nupciales dentro de un jaula de leones; más el sacerdote ereyó oportuno no hacer valentías, y se limitó á bendecir la unión hierros afuera.

Lo que los periódicos no señalan es el pequeño detalle de si los citados leones estaban presentes durante la ceremonia ó si por precaución los habían trasladado á otro sitio.

Los periódicos de San Petersburgo están publicando una curiosa estadística referente á las personas que anualmente se tiran al agua en la capital de Rusia.

De 1881 á 1892 se arrojaron 5.420 personas, de las cuales fueron salvadas 3.946, habiendo perecido el resto. Las cifras anteriores dan un promedio anual de 351 á 483 suicidas.

Durante la pasada semana han salido del Banco de Inglaterra 486.000 libras esterlinas en oro, procedentes en parte de la venta de barras y el resto de la exportación á Alemania y Egipto, habiendo entrado en igual periodo 59.000 libras, lo que acusa una disminución de 427.000 libras en el encaje del citado banco. Los valores de las minas auríferas se mantienen en el mercado de Londres bastante encalmados, resultando las exportaciones de metal amarillo de mayor importancia y aumentando el precio de la plata en barras que cierra é 29 5/10.

The Standard, de Londres, publica un telegrama fechado en Roma, en que se afirma, que á pesar de cuanto en contra se diga, León XIII recibirá muy próximamente en audiencia á Mr. Emile Zola.

Telegramas que publican algunos periódicos de Europa, confirman que un cuerpo de ejército ruso de 5.000 hombres se encuentra acampado cerca de la frontera coreana, en Hun-Chun.

The Times, hablando de una acción común de las potencias europeas en Oriente, dice: «Toda tentativa de esta naturaleza en los momentos actuales sería prematura. Es indudable que Japón no abandonará en el momento de la victoria ninguna de sus pretensiones; toda negociación para alcanzar que cesen las hostilidades no tiene actualmente probabilidad alguna de éxito, á menos de ser apoyada por un alarde de fuerzas verdaderamente aterrador, y como no se trata ahora de esto, la empresa resulta imposible: ningún Gobierno sensato puede prestarse, pues, á contribuir á una acción que ya por adelantado se sabe que sería inútil.»

El Czar de Rusia se niega á ir á Argelia, como le indicaron que convendría á su salud, pretextando que «los franceses inventarían cada día fiestas para agasajarle, y que con esto le fatigarían más todavía.» *Le Figaro* interpreta esas palabras del Czar como un testimonio de la buena amistad que Rusia tiene á Francia y como prueba del buen concepto que el Czar tiene de los franceses.

De las Provincias:

Escriben del Ampurdán que los cosecheros de aceite han sufrido perjuicios de mucha consideración á consecuencia del vendaval de estos últimos dias, llegando al extremo de que el viento azotó los olivos en algunos puntos con tanta fuerza que quedaron casi sin aceitunas.

Parece que los viñedos sufrieron también daño de consideración en aquella comarca.

En Purias ha sido estafado un vecino acomodado por tres sujetos que fingiéndose comisionados para el descubrimiento de la riqueza oculta, le sacaron 425 pesetas.

La guardia civil ha detenido á dos de los culpables, uno director de *El Constitucional*, de Lorca, y el otro ex empleado de contribuciones.

Se halla vacante la plaza de secretario del Juzgado municipal de Cabezón de Liébana.

En el pueblo de Elciego ha comenzado la vendimia. El fruto es abundante. La marquesa del Riscal ha comprado 2.000 cargas de uvas al precio de ocho céntimos el kilo. La venta de vinos sigue siendo buena y los precios aceptables.

En Calahorra la epidemia del trancazo hace multitud de víctimas. El número de los atacados se hace ascender hasta la fecha á 1.600. El gobernador parece que ha tomado las medidas convenientes, en vista de la extensión que alcanza el mal.

Con ocasión del reciente incendio de la fábrica de los Sres. Corcho de Santander se reunieron varios comerciantes, con objeto de acordar las bases para la creación de un cuerpo de bomberos voluntarios.

Una comisión de su seno pasó á ver al alcalde, Sr. Trevilla, con cuyo concurso se fijarán los trabajos preliminares.

Será un cuerpo auxiliar del oficial á las inmediatas órdenes del alcalde.

Según participan de Cadiz, ha fallecido en San Fernando el alférez de Infantería de Ma-

rina D. Severino González, á quien el domingo por la noche hirió el marinero de guerra, de la reserva, Manuel Salas.

El mercado azucarero de la Habana se ha mantenido durante la primera quincena de septiembre en completa calma sin efectuarse transacción alguna por lo que quedaba nominal la cotización de este dulce.

En cuando al estado de los campos, según los informes que de allí se reciben, es en muchos distritos azucareros bastante satisfactorio, pero en otros ha tenido la caña muy escaso desarrollo por lo que se cree que la zafra resultará inferior á la del pasado año si bien no puede aún predecirse la importancia de ésta, puesto que depende en gran parte de la molienda.

Los cambios se mantienen sostenidos, riendo los siguientes..

Londres 60 div de 21 á 21 1/4 0/10p.
París 3 div de 7 á 7 1/4 id. id.
E. Unidos 3 div de 10 1/4 á 10 1/2 id. id.
España 8 div de 9 1/3 á 10 id. id.
Los tipos de descuento son de 10 á 12 por 100 por año y 3 á 6 meses respectivamente, fluctuando la plata española de 11 1/2 á 11 1/3 y quedando de cierre de 11 1/2 á 11 5/8 d.

En la cárcel de Oviedo ha empezado á funcionar una escuela de primera enseñanza para los reclusos.

Merece plácemes el director de dicho establecimiento, á quien se debe idea tan laudable y que puede reportar beneficios morales y materiales de consideración.

Comunican de Badajoz que en Herrera, pueblo de aquella provincia, ha producido excelente efecto la gracia concedida por S. M. indultando de la pena de muerte á la procesada Antonia Aliaga.

Para festejar el indulto hubo manifestación popular, en la que se dieron entusiastas vivas á la Reina, procesión religiosa y *Te-Deum*.

De la Capital:

A pesar de haber sido recogidos y almacenados las sillas y sillones de hierro del paseo del Borne, no por esto dejaron de poseerse el domingo buen número de ellos, que fueron ocupados todos por los paseantes.

Por las tardes de tres y media á seis los alumnos de primer curso de los estudios generales de segunda enseñanza de este instituto, concurren á la clase de dibujo, que se da en el local que ocupa la Escuela de Bellas Artes, siendo profesor de dicha asignatura el Director de la Escuela D. Ricardo Anckermann.

Leemos en un periódico de Mahón que el día doce del actual tomó posesión del cargo de Juez de primera instancia de aquel partido don Enrique Zaldivar Ruiz.

En la mañana de ayer fué detenido cerca del vecino pueblo de Establiments, por varios individuos de la fuerza de Carabineros, un sujeto que llevaba cierta cantidad de tabaco de contrabando.

Por varios peones del Ayuntamiento era ayer objeto de recomposición el trozo de entarugado de madera que hay en la calle de la Unión, frente á la farmacia del Sr. Fiol.

La señora Viuda de Motta nos participa haber recibido los géneros de alta novedad para señoras, para las estaciones de otoño é invierno.

Nuestro distinguido amigo D. Juan Alcover ha recibido el real nombramiento de Secretario de sala de esta Audiencia.

Ayer contrajeron matrimonio nuestro estimado amigo D. Juan Marqués con la bella señorita D.^a Juana Salas y Martorell á quienes deseamos la mayor ventura.

Para honrar la fiesta de la ínclita vírgen de Avila Sta. Teresa de Jesús, patrona de las escuelas de niñas, no hubo clase ayer en la mayor parte de las particulares.

Se ha concedido la situación de cuartel en esta plaza al general de brigada D. Federico Ascensión González.

Esta semana, si no hay contratiempo que lo impida quedarán completamente terminadas las obras de carpintería del catafalco para la música, que se ha levantado en el Borne, y cuya construcción, según ya dijimos en su día ha estado á cargo de D. Domingo Fontirroig.

Terminada la recomposición del empedrado en la calle de San Miguel, se ha empezado á echar remiendos de piedra machacada en la de Colón, en donde se han formado hoyos de consideración, siendo como es, una de las más frecuentadas de esta ciudad.

Servicios prestados por la Guardia civil: Por la del puesto de Lluçmayor fué detenido y entregado á la autoridad competente, un sujeto convicto y confeso de ser el autor de varios daños causados en una viña y arbolado de dicha villa.

Estando de servicio la del puesto de Alaró denunció á tres sujetos, duenos de otras tantas cabernas, que fueron sorprendidos por dicha fuerza teniendo sus establecimientos abiertos á altas horas de la noche.

La del puesto de Santany sorprendió á un sujeto que estaba cazando con escopeta, sin que estuviera provisto del correspondiente permiso.

Dicho sujeto fué denunciado al Juez competente con la escopeta que le fué ocupada. Teniendo conocimiento la del puesto de Montuiri, de haberse cometido la sustracción de un cerdo á uno de los vecinos de dicha villa, se puso á practicar las diligencias del caso dando por resultado la detención de un sujeto que fué puesto á disposición del Juez competente.

Por Real orden de 13 del actual fué declarado cesante por supresión de la plaza de Celador, escribiente temporero, del Lazareto sucio de Mahon, el que la desempeñaba D. Lope Gonzalez de Vela.

A las cinco y media de la tarde de ayer abandonó este puerto con rumbo al de Mahón el vapor *Puerto Mahón* llevándose once pasajeros y gran numero de carga.

Calendario del Zaragozano para el año 1895

ÚNICO Y EXCLUSIVO PARA PALMA DE MALLORCA



Acaba de ponerse á la venta en la Imprenta y Librería de Amengual y Muntaner. Cadena 2 y Conquistador 30—al precio de 10 céntimos de peseta el ejemplar.

6 PESETAS EL CIENTO

Se suplica que no se confunda este calendario con otros, que son groseras imitaciones, hechas sin inteligencia y sin tino.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

Toros en Nimes

Madrid 15 á las 9'30 m. Ayer se celebró en Nimes una corrida de toros de muerte.

La plaza estaba materialmente atestada de gente, conceptuándose que concurrieron unos 15.000 espectadores.

Llamó mucho la atención que asistieran á la corrida todos los miembros del Ayuntamiento de la localidad, alcalde inclusive, y además el diputado á Cortes de aquella circunscripción.

El diestro *Gallito* estuvo de fortuna, pues despachó los seis toros de seis estocadas.

El entusiasmo rayó en delirio. En la función reinó el orden más completo.

Banquete al general Arolas.—Estudiantes libres.

Madrid 15 á las 9'35 m. Se ha celebrado en Logroño, en medio del mayor orden, el banquete republicano en obsequio al general Arolas, al cual asistió éste.

Los alumnos de enseñanza libre pedirán al Gobierno que les sirvan para el mes de Enero próximo las papeletas que no usaron en Septiembre que acaba de finir.

De Cuenca

Madrid 15 á las 9'40 m. El Inspector de Hacienda que está practicando la visita de inspección en Cuenca, calcula que los agentes ejecutivos de contribuciones, cuya gestión está sujeta á examen, saldrán alcanzados en unas 700.000 pesetas.

El Juzgado que instruye las diligencias, trabaja sin darse punto de reposo.

Otra corrida de toros

Madrid 15 á las 9'50 m. En Dax la gendarmería ha tenido que tomar militarmente las calles para contener la excitación que imperó ayer con motivo de la corrida de toros que se celebraba por la tarde en aquella plaza.

Esta quedó completamente llena tres horas antes de comenzar la función. Durante el trayecto que tuvieron que recorrer los carruajes que conducían los diestros, la gente que se agolpaba impedía la libre circulación de los mismos y prorrum-pía en frenéticos aplausos.

A pesar de la prohibición mátese un toro. Se han hecho prisiones. Hubo alborotos en las calles.

El anarquista Salvador

Madrid 15 á las 11 m. El anarquista Santiago Salvador, condenado á la última pena, muéstrase arrepentido de su delito, y se conforma con su suerte.

A quienquier que le habla de indulto contesta: «Indultarme, equivaldría á abolir la pena de muerte.»

En China

Madrid 15 á las 11'10 m. Se ha descubierto una sociedad secreta formada de enemigos en Pekin, que ha fomentado la agitación que ha estallado en Yangts Kiang provocando graves tumultos. En la lucha murieron dos mandarines.

Reformas judiciales.—El Ministerio de Estado.

Madrid 15 á las 11'20 m. El ministro de Gracia y Justicia lleva al Consejo que hoy debe celebrarse sus anunciados cuestionarios para las reformas en la judicatura. Es probable que el miércoles los publique la *Gaceta*. El presidente del Consejo se encargará de la cartera de Estado, durante la ausencia del señor Moret, publicándose el Real decreto en dicho periódico oficial.

Las reformas de la segunda enseñanza

Madrid 15 á las 11'30 m. La prensa insiste en la campaña que ha emprendido contra los libros declarados de texto en virtud de las reformas de la segunda enseñanza. Algunos periódicos evidencian los inconvenientes que surgirían de monopolizar el Estado la ciencia como si fuera el tabaco.

Resquemores del Sr. Vega de Armijo

Madrid 15 á las 11'50 m. Háblase de que el Marqués de la Vega de Armijo está muy disgustado de que se indique para Ministro de Estado en la próxima crisis, sustituyéndole el Sr. Gamazo en la presidencia del Congreso. Esto le quitaría al Sr. Vega de Armijo las probabilidades de presidir un gabinete.

Asuntos republicanos

Madrid 15 á las 11'55 m. El viernes se reunirá la Junta directiva del partido republicano centralista. También se reunirán brevemente los progresistas para acordar una activa campaña parlamentaria.

El Dr. Esquerdo visitará antes al señor Ruiz Zorrilla.

Preparativos del Consejo

Madrid 15 á las 12'15 m. 15 á las 12'45 m. El Consejo de Ministros de esta mañana, ha empezado. El Sr. López Domínguez lleva á él los detalles de las últimas maniobras; El Sr. Capdepón las bases para sus reformas judiciales;

El Sr. Salvador el decreto nombrando al Sr. Tomé, delegado de nuestra hacienda en París y las nuevas ordenanzas de Aduanas.

Los demás Ministros no llevan nada de interés.

El Sr. Sagasta desarrolla un extenso resumen de la política interior y exterior.

Los Ministros se muestran muy reservados; pero he podido hablar antes con el señor Sagasta, quien me ha dicho que el celebrarse consejo esta tarde, depende de que termine pronto el consejo de la mañana.

Es probable que salga hoy el Sr. Moret para París, aunque no puede todavía asegurarse definitivamente.

El Consejo de Ministros

Madrid 15 á las 2'30 t. 15 á las 3'35 t. Acaba de celebrarse el Consejo de Ministros, que ha sido presidido por S. M. la Reina. Se ha hecho una suscita reseña de los asuntos más importantes, deteniéndose to-

dos los consejeros al tratar de la situación de Cuba.

El señor presidente evidenció la gravedad de dicha situación, y manifestó que confiaba en la buena voluntad y deseos de prohombres del partido liberal, que mantienen diverso criterio, que llegarán á un acuerdo en beneficio de Cuba, única mira del Gobierno.

Respecto de la política interior, dijo el señor Sagasta, que tenía el propósito de convocar inmediatamente las Cortes, las cuales se reunirán del ocho al quince de Noviembre próximo.

El señor ministro de Fomento habló de las reformas de segunda enseñanza.

El de Gracia y Justicia, de las que proyecta introducir en los tribunales, las cuales aparecerán mañana en la *Gaceta*.

El de la Guerra habló también de las maniobras militares.

Se ha firmado un real decreto referente á las ordenanzas de Aduanas y otro concediendo derecho á optar á plazas vacantes de la Escuela de Artistas en Roma, á todos los que lo tenían solicitado desde el año 1891.

Se ha desistido de celebrar otro consejo esta tarde.

Mencheta

Últimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES

Crédito Balear.	93 50
Cambio Mallorca.	50 50
Fomento Agrícola.	62 00
Ferro-carriles de Mallorca.	57 00
Alumbrado por Gas.	115 00
Salinas de Ibiza.	000 00
La General Mallorquina.	74 00
Bonos municipales.	31 00
La Isla Marítima.	49 00
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.	6 00

VALORES PÚBLICOS

Madrid 15 de Octubre á las 4 t.

4 por 100 interior perpetuo.	71 75
4 por 100 exterior perpetuo.	82 00
4 por 100 amortizable.	79 80
Cubas.	110 00
Banco de España.	386 00
Tabacos.	000 00
Francos.	6 70
Libras.	29 23

Barcelona 15 de Octubre á las 4 t.

4 por 100 interior.	71 85
4 por 100 exterior.	82 30
4 por 100 amortizable.	00 00
Cubas 86.	110 12
Coloniales.	00 00
Nortes.	31 60
Francia.	25 60
Madrid.	71 90
París.	70 68
Renta francesa.	101 90
Londres.	00 00

Sociedades y Corporaciones

Cambio Mallorquin

Habiendo solicitado D.ª María Bisquerra y Vidal que se le expida recibo duplicado del depósito voluntario de trescientas cincuenta pesetas, constituido en la Sucursal de Manacor el 23 de Noviembre de 1892 bajo el número 2276, por haber sufrido estravío el talón original que se le entregó oportunamente, se ha acordado, en cumplimiento de lo que prescribe el artículo 10 de los Estatutos hacerlo público por medio del *Boletín Oficial* de esta provincia y periódicos de esta ciudad para que la persona que lo conserve en su poder ó crea tener derecho a crédito que representa, pueda justificarlo en las oficinas de dicha Sucursal en el término de quince días á contar desde la publicación de este anuncio, en la inteligencia de que, de no efectuarlo quedará dicho recibo nulo y sin valor ni efecto, expidiéndose en consecuencia á favor de la expresada D.ª María Bisquerra y Vidal, al correspondiente publicado.

Palma 5 de Octubre de 1894.—El Director Gerente, Jacinto Felín y Ferrá.

Banco de Préstamos y Caja de Ahorros

Esta Sociedad ha trasladado sus oficinas á la casa de su propiedad Calle de S. Pedro y S. Bernardo número 5 frente á lo que anteriormente ocupaba.

Las horas de despacho serán desde las ocho de la mañana á la una de la tarde, y desde las tres y media de la misma hasta las diez de la noche, á contar desde el día 15 del corriente.

Además se hace saber que en la Sección de ventas se hallan relojes, alhajas, ropas, muebles y otros efectos que se venderán á precios muy reducidos, á cuya venta se destinarán desde las ocho de mañana hasta la una de la tarde y desde las cuatro á las seis de la misma, todos los días laborables, y desde las ocho de la mañana á las diez de la misma en los días festivos.

Palma 9 de Octubre de 1894.—El Administrador, Cándido Fernandez.

Lecturas amenas

Un caso original

En una aldea de la Galitzia austriaca acaba de ocurrir un caso bastante raro.

Una jóven de quince años, recién casada, dió á luz una niña, la cual nada tiene de particular. Pero es el caso, que el mismo día y á la misma hora la madre daba igualmente á luz un niño; y lo que es aún más extraordinario, dos horas después, la abuela, que tiene cuarenta y ocho años, daba igualmente el ser á una niña. He aquí una familia aprovechada.

Un globo gigantesco

En Inglaterra acaba de terminarse la construcción de un globo enorme que tendrá una

capacidad de 7.800 metros cúbicos, y que podrá elevar un peso de dos toneladas y media. tendrá un diámetro de 17 metros y medio, y estará formada por 120 piezas de doble tejido de seda y barnizado con un barniz especial.

Su coste asciende á 62.000 francos y se proponen utilizarlo como globo cautivo en Woodhouse-Parck.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos:
Día 12.—Varones, 0. Hembras, 3.
Día 13.—Varones, 1. Hembras, 2.

Matrimonios:
Día 12.—Ninguno.
Día 13.—D. Julián Cortijos Perez, con doña Ana Cortijos Carbonera.
D. Jaime Bernal Llibañez, con doña Francisca Solmo Borel.
D. Andrés Vich Moya con doña Antonia Comas Ferrer.

Defunciones:
Día 14.—Catalina Llinás Morro, casada, de 74 años, calle de la Birretería, de apoplejía.
Antonia Roig Sampol, casada, de 28 años, calle del Carmen, de meningio-encefalitis.
Esta enterrada en la Vileta.
Día 15.—María Bover Pons, casada, de 33 años, calle de Camaró, de tuberculosis.

Hospital provincial:
Día 14.—Entradas, 5 varones.—Altas, ninguna.—Defunciones, ninguna.
Día 30.—Entradas, 3: 2 varones y 1 hembra.—Altas, 5 varones.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Despejada en lo alto con nieblas en los bajos hacia los montes del N. E.
Horizonte.—Nebuloso el del primer cuadrante; brumoso el de los demás.
Idem del viento.—N. E. suave.
Idem de la mar.—Rizada en los medios y fuera de puntas: blanca en los senos y playas.
Buques á la vista.—Ninguno.
Vigia de Porto-Pl.—Sin señal.

Buques fondeados:
Día 13.—Ninguno.
Día 15.—Laud *San Bernardo*, de 42 ton., matrícula de esta, pat. M. Alberti, con 7 trip. y electos. De Cullera.
Balandra *Rebelda*, de 4S ton., matrícula de esta, patrón P. J. Bosch, con 7 trip. y patatas. De Valencia.
Vapor *Salvador*, de 51 ton., matrícula de Málaga, cap. D. J. Cáspeles, con 12 trip. y su equipo. De la Mar.
Pallebot *San José*, de 63 ton., matrícula de esta, pat. A. Saavedra, con 6 trip. y lastre. De Tarragona.

Buques despachados:
Día 13.—Pallebot español *Paquito*, de 55 toneladas capitán D. J. Berga, con 4 tripulantes y lastre, para Puerto Colon.
Pallebot español *Familia*, de 68 toneladas, matrícula de Santa Pola, capitán D. J. Sevilla, con 7 tripulantes y efectos, para Santa Pola.
Pallebot español *Estela*, de 66 toneladas, matrícula de Mahón, capitán D. A. Servera, con 6 tripulantes valija y carga, para Barcelona.
Vapor *Ciudad de Mahón*, de 540 ton., matrícula de esta, de Mahón, cap. D. B. Seguí, con 17 trip. 00 pas. valija y efectos, para Mahón.
Polacra goleta española *Maria*, de 92 toneladas, capitán D. J. Enseñat, con 8 tripulantes y efectos.
Laud español *Umilde*, de 54 toneladas, capitan don F. Casanovas, con 8 tripulantes, y efectos, para Marsella.
Día 15.—Pallebot *San José*, de 68 ton., matrícula de esta, pat. A. Saavedra, con 8 trip. y lastre. Para Cota-nia.
Barca *Cabieces*, de 447 ton., matrícula de Bilbao, pat. Isidoro Abal, con 18 trip. y lastre. Para Torre-vieja.
Vapor *Puerto de Mahón*, 356 ton. matrícula de Mahón, cap. D. J. Caldés, con 18 trip. y efectos. Para Mahón.

Mataderos:
Día 15.—*Reses sacrificadas para el abasto público.*—Bueyes, 0.—Vacas, 0.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneros, 1.—Carneros, 08.—Ovejas, 09.—Borregos, 0.—Corderos, 37.—Cabras, 04.—Cegajos, 0.—Cabritos, 1.—Cerdos, 17.—Cerdas, 10.—Lechonas, 0.
Volateria.—Gallos, 37.—Pollos, 32.—Gallinas, 94.—Pavos, 4.—Pavas, 5.—Palomas, 00.—Patos, 00.—Conej-os, 0.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta-Horas

Continuarán en Santa Catalina de Sena; exposición á las seis y media de la mañana. A las diez misa mayor. al anochecer, Rosario, el ejercicio del mes de Octubre, la Coronilla de las doce estrellas, Letanía y la reserva.

Visita á la Corte de Maria

A la Virgen de los Desamparados, en el Socorro.

Coronas fúnebres de metal y porcelana

Espéndido surtido en todos tamaños y precios. Toda clase de adornos propios para sepulturas.

Tienda de Ricardo Cortés

5 Jovellanos 5—PALMA

Nota.—A las personas residentes en los pueblos de la isla que lo deseen, se les mandarán como muestra algunas coronas para que puedan elegir, siempre que manden personas de nuestra confianza ó depositen su importe. 4-2

CUENTAS HECHAS

para la compra y venta del ganado de cerda

por

PEDRO ANDRÉS NIGORRA

Se halla de venta en la librería de

Amengual y Muntaner

Cadena 2, y en la Sucursal en Inea, Rectoría 12.





De Mahón para Palma, todos los miércoles a las cinco de la tarde. Salidas de la Península. De Barcelona para Sóller, todos los domingos a las siete de la tarde.

De Barcelona para Palma, todos los lunes y jueves a las 7 de la tarde. De Barcelona para Alcudia y Mahón, todos los miércoles a las 4 de la tarde.

Boletín meteorológico. Día 15 de Octubre—9 mañana. Barómetro. 758 3 mm. Termómetro seco. 21 6 grados.

Ferías de Mallorca. Abril: Domingo 22, Santa María. Mayo: Domingo 6, Sineu. (Fira de Maig). Jueves 10, Inca (Dijous hò).

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: Pueblos, P. de parada, Salidas, Llegada, HORAS. Lists destinations like Aneraig, S. Arracó, Capdallá, Calviá, Esporlas, Establiments, Estallenchs, Banyalbufer, Puigpunyent, Valldemosa, Deyá, Sóller, Bunyola, Lluchmayor, Santanyi, Campos, Sancellas, Sta. Eugenia, Felangit, Algaida, Montuiri, Porreres.

Hojas del Calendario

Calendar for October 16 and 17. Includes moon phases, sunrise/sunset times, and dates for 1793 and 1806.

Jarabe depurativo y Vaselinado antiséptico del DR. DUHRING

Multitud de certificados médicos acreditan que el mejor depurativo del mundo es el JARABE DUHRING. Las Escrófulas, Herpes, Reuma, Tumores, diatesis Escrófulosa y Tuberculosa y todas las enfermedades que dependen de un vicio de la sangre desaparecen con el uso de estas especialidades.

CALIGRAFÍA bajo la dirección del profesor D. JOSÉ VAQUER. Quedan reanudadas las clases calle de la Luz, número 2, principal (inmediato Plaza de Cort).

MONTEPIO NACIONAL IMPOSICIONES, AHORROS Y PRÉSTAMOS PARA LAS QUINTAS

Delegado general en las Baleares Don José Barnils, Conquistador 18--PALMA

Esta benéfica sociedad, aprobada por el Gobierno de S. M. por R. O. de 30 de Junio de 1889, admite suscripciones en toda España, ofreciendo todas las garantías a sus asociados suscribiéndose éstos por 100 duros, los cuales se ingresan en el Banco de España, para luego de verificada entregárselos a su domicilio la carta de pago que libra la Tesorería evitándose a la par del beneficio que reporta el asociarse, toda clase de molestias, pues el Montepío vela por ellos con la asiduidad que su institución requiere.

José Barnils-FONDA DE MALLORCA

JARABE DE GLICERO-FOSFATO DE CAL. Es el Glicero-fosfato de cal una combinación que la Química moderna nos ofrece presentándonos el fosfato de cal completamente soluble y asimilable sin esfuerzo por el organismo.

FARMACIA y LABORATORIO DE J. MIRÓ—ABIERTA TODA LA NOCHE. Colón 22 y Perejil 2

Nicolás Ticoulat DENTISTA DE LAS FACULTADES DE MADRID Y BARCELONA. Extracción de dientes y raigones sin dolor; piezas artificiales y restauración de dentaduras.

Jarabe quinino Fluorhidrico reconstituyente, preparado por el licenciado en farmacia G. MASCARÓ

Tónico inmejorable ferruginoso, estimula el apetito, vigoriza el sistema nervioso, normaliza las funciones digestivas y regenera todo el organismo. Es útil en la Epilepsia, la Corea, el Histerismo y sobre todo en la Neuroastenia y para combatir ciertas enfermedades especialmente el raquitismo.

TIENDA DE LAS MONJAS TEMPORADA DE INVIERNO. Estenso y variado surtido para vestidos de señora en frazetas algodón estampadas y tejidas de 4 y medio y 5 reales cana.

Precios sin rival--Según costumbre Federico Alabern--25 Monjas 25

Línea de Vapores Transatlánticos de Pinillos Saenz y Comp. Vapor directo de Palma a las Antillas

Catalina. Para Puerto Rico, Habana y Matanzas, con escala en Canarias. Admite carga y pasajeros para dichos puntos. Para informes dirigirse a sus Comisarios en esta plaza, Sres. Martínez y Planas, San Juan 20.

Islaña Marítima El magnífico vapor CATALUÑA

Saldrá de este puerto para los de Cete y Marsella el próximo miércoles 17. Admite carga y pasaje para ambos puntos. Despacho: calle de Palacio, número 26. Palma 13 de Diciembre de 1894.

Compañía de Navegación de Sóller El magnífico vapor LEÓN DE ORO

Saldrá de Barcelona para Sóller todos los domingos a las diez de la noche, y de Sóller para Barcelona todos los lunes a las nueve de la noche. Para informes: En Sóller, Compañía de Navegación, calle Luna número 12. En Palma, Selom y Bullan, Plaza de la Libertad, número 3.

Vapores Transatlánticos de Hijo de J. Jover y Serra. En la primera quincena del mes de Noviembre, saldrá del puerto de Barcelona para los de la Habana, Santiago de Cuba, y Cienfuegos el magnífico vapor trasatlántico J. JOVER SERRA

Admite carga y pasaje para dichos puntos. Para informes en Palma: Islaña Marítima, calle de Palacio, número 26.

Viajes a Mahón Saldrá de este puerto todos los LUNES empleando 10 horas en la travesía el vapor español

PUERTO MAHÓN Admite carga y pasajeros a PRECIOS REDUCIDOS. Despacho: Plaza de Antonio Mauri (antes Copinas) número 5.

Nueva Academia de Piano de E. Pujol. En esta Academia se enseñará a los discípulos la más sólida y económica educación musical y al mismo tiempo clásica. Se desea alquilar una habitación, razón en la misma casa.

ALQUILER. Se alquila la tienda número 5 de la calle de San Pedro Nolasco. En la casa número 1, principal, izquierda, de la misma calle darán razón.

ALQUILER. Se alquila un establo y una cochera situados en la calle de San Pedro Nolasco, número 1. En la misma casa, principal izquierda, informarán.

VENTA. Se desea vender un horno con su correspondiente caldera y demás utensilios para hacer buñuelos; todo en buen estado. Para informes en esta Redacción.

Viajes de recreo a las maravillosas CUEVAS DEL DRACH. Enclavadas en el término de Manacor, a una hora distante de la población. Precios de entrada a las mismas.

FOTOGRAFÍA de V. BENEDITO. Se alquila un segundo piso situado en la calle de San Felice, número 22. En el principal informarán.

ARITMÉTICA, CALIGRAFÍA Y ORTOGRAFÍA POR EL PROFESOR DON JUAN TORRENTS RAMÓN. Desde el 1.º de Octubre quedan reanudadas las clases.

VIRGEN DE LLUCH 23. Se desea vender un piano en buen estado. Para informes, Antonio Mes, encuadernador, Call.

HERMINA para ganado MARCA SOL. Pesetas 10'50 el saco de 70 kgs. incluso envase, a domicilio.

TALLER DE PIEZAS DE PIEDRA DE SANTANY DE JOSÉ BENNASAR-OLMOS 148. Ménsulas, guarda-polvos, flores para balcones, lápidas y panteones, molduras y tallados a precios fijos o convencionales según diseño, dimensiones y clase que convenga.

BILLAR. Se desea alquilar uno en muy buen estado. Darán razón en esta imprenta.

EL EUCALIPTOL es además de excelente mucicatarral y antiasmático, un poderoso antiséptico clasificado entre los que impiden el desarrollo del bacilo de la tuberculosis. Asociado a los conocidos pectorales #SABIA DE PINO MÁRTIMO y #BALSAMO DE TOLU, se halla en las PASTILLAS BALSÁMICAS MORELLI.

De venta principales farmacias de Palma VALENZUELA, a 1'50 pesetas la caja.

ASMA, TOS, catarros pulmonares y bronquiales, bronquitis crónica, abscesos pulmonares, etc.

En esta Academia se enseñará a los discípulos la más sólida y económica educación musical y al mismo tiempo clásica. Se desea alquilar una habitación, razón en la misma casa.

En esta Academia se enseñará a los discípulos la más sólida y económica educación musical y al mismo tiempo clásica. Se desea alquilar una habitación, razón en la misma casa.

En esta Academia se enseñará a los discípulos la más sólida y económica educación musical y al mismo tiempo clásica. Se desea alquilar una habitación, razón en la misma casa.

En esta Academia se enseñará a los discípulos la más sólida y económica educación musical y al mismo tiempo clásica. Se desea alquilar una habitación, razón en la misma casa.

En esta Academia se enseñará a los discípulos la más sólida y económica educación musical y al mismo tiempo clásica. Se desea alquilar una habitación, razón en la misma casa.

En esta Academia se enseñará a los discípulos la más sólida y económica educación musical y al mismo tiempo clásica. Se desea alquilar una habitación, razón en la misma casa.